

Umweltamt
Sachbearbeiter: Herr Fabian Bauer

Beschlussvorlage

Abt. 4/0144/2022

Gremium / Ausschuss	Termin	Behandlung
Umwelt- und Mobilitätsausschuss	15.11.2022	öffentlich

Prüfung der Verwendung von Gelben Tonnen

Beschlussvorschlag:

Der Umwelt- und Mobilitätsausschuss beschließt, die Verwaltung mit der Prüfung des Einsatzes von Gelben Tonnen als Alternative zum Gelben Sack im Gemeindegebiet Pullach i. Isartal zu beauftragen. Die Ergebnisse werden in der nächsten Sitzung des Umwelt- und Mobilitätsausschusses vorgestellt.

Begründung:

Seit dem 01.10.2015 übernimmt die Fa. Remondis den Entsorgungsauftrag bezüglich der Gelben Säcke, welcher durch den Zweckverband München-Südost vergeben wird. In den bayerischen Großstädten Nürnberg und Augsburg werden bereits Gelbe bzw. Wertstofftonnen eingesetzt. Bei der Nutzung des Gelben Sackes kommt es regelmäßig zu Problemen, die nachfolgend kurz geschildert werden.

Im Juli 2022 waren Bürgerinnen und Bürger aufgrund eines Lieferengpasses um die Entsorgungssicherheit besorgt. Dies hatte den Effekt, dass einige Rollen Gelber Säcke aus der Ablage vor dem Rathaus mitgenommen haben, um sich abzusichern. Dieser psychologische Effekt ist seit der Corona-Pandemie gut bekannt, jedoch äußerst schwierig zu vermeiden. Der Einsatz der Gelben Tonne würde die Abhängigkeit von Lieferungen der Säcke durch Remondis und somit einer übermäßigen Entnahme in Krisenzeiten entgegenwirken. Des Weiteren wurde oft berichtet, dass Füchse, Raben und Marder auf der Suche nach Nahrung die Gelben Säcke aufreißen und infolgedessen der Inhalt über gesamte Straßenzüge durch den Wind verteilt wird. Eine Gelbe Tonne könnte diese Problematik lösen.

Da die Gelben Säcke fossiler Herkunft sind und kontinuierlich produziert werden müssen, ist zu prüfen, ob bzw. ab wann eine einmalige Anschaffung Gelber Tonnen für das Gemeindegebiet sowohl wirtschaftlich als auch im Sinne der Nachhaltigkeit und des Klimaschutzes vorzuziehen ist.

Durch eine ökologische und ökonomische Prüfung der Einführung von Gelben Tonnen im Gemeindegebiet Pullach i. Isartal soll, neben der Lösung oben genannter Probleme, die Möglichkeit einer Einsparung von CO₂ sowie einer langfristigen Kostenreduktion durch das Wegfallen des Gelben Sacks festgestellt werden.



Susanna Tausendfreund
Erste Bürgermeisterin